

- よく考える子ども
- 思いやりのある子ども
- たくましい子ども



「あきらめず、粘り強く努力する」

校長 古思 壽男

カレンダーも残り一枚となりました。あちらこちらで、イルミネーションが色鮮やかに輝き始める季節です。イルミネーションには、LEDの明りが主流を占めるようになってきました。LEDというと、ノーベル賞受賞の明るい話題が思い浮かびます。発明までの話がとてもためになるものだったので、11月の全校朝会で次のような話を子ども達にしました。



『ノーベル賞受賞者の3人は、青色の発光ダイオード(LED)を作り出しました。第4の明かりとして、使用電氣量が少なく、長持ちするLEDが作られたのです。赤と緑ができていたので、青色も創られたことにより、様々な色が、LEDでも生み出せるようになりました。』

実は、この青色のLEDを作るのはとても難しく、世界の多くの研究者が失敗してあきらめたそうです。でも、名古屋大学の赤崎先生と天野先生は、工夫を重ねて、成功させました。そして、中村先生は、さらによいものにしてみんなが使えるものにしたのです。東京スカイツリーの照明や家の照明にもこのLEDが使われています。そのほかにも、身の回りでたくさん使われています。みんなの生活を豊かに、明るくした大発明だったので、ノーベル賞をいただくことができたのですね。大発明の裏には、研究者のあきらめない気持ちと工夫を重ねる努力があったのです。』

日本人は、勤勉で努力家であるとよく言われます。先日読んだ本「プロフェッショナル 仕事の流儀 人生と仕事を変えた57の言葉」にも、このようなことが書かれていました。

「たまごっち」の生みの親の横井昭裕氏の話です。この「たまごっち」が大ヒット商品になるまでには、実に10年もかかり、売れない時代があったそうです。その苦しい時代の頃から、横井さんを支え続けているのが、この言葉だそうです。

『私は失敗しない。なぜなら、成功するまで止めないからだ。』

横井さんいわく、「努力と結果って、必ずしも比例しないんですよ。ある程度までは努力に応じた結果が出るけれど、突然、壁みたいなものにぶち当たるんです。だから、そこで諦めてしまう人が多いんですね。ところが、我慢してやっていると、いきなりぼーんと乗り越えられることがあるんですよ。今やっていることは必ず日の目を見るぞ。絶対に成功するぞという自信は失っていませんでした。どれだけ失敗しても、それを失敗と認めなければ、ずっとチャレンジし続けられるわけですよ。今までもそうしてきたし、成功した経験も持っているのだから、あきらめずに粘り強く、頑張りたいですね。」と。

「あきらめず努力することが大切。」「人のしない工夫が大切。」と試してみても、それは誰でも分かっていることです。横井さんのように、粘り強く工夫しながら体得した、信念となる思いや言葉こそが、人の心に深く響くのではないのでしょうか。

私も新年には、工夫しながら生活できるように、自分の中で大切にしていることを探し出して言葉にし、抱負としていきたいと思いました。

<12月学校行事等予定> 師走 (しわす) December



宗三小 **ニコニコ** スナップ(写真)



日	曜日	行事予定
1	月	読書タイム
2	火	朝自習 授業参観懇談会5,6年 第5校時
3	水	給食費集金日 全校朝会 *宗三祭りCMリハーサル 30分休み
4	木	朝自習 宗三祭り準備④(5校時) 4,5,6年…6校時
5	金	学級活動 宗三祭り 1~3校時(*準備・片付けを含む)
6	土	ハタザクラ教員第2次選考
7	日	ハタザクラ教員第2次選考
8	月	読書タイム 芸術鑑賞教室 3,4校時 体育館 薬物乱用防止教室6年 9:40~10:50
9	火	朝自習 安全点検日
10	水	音楽朝会3年発表
11	木	朝自習 委員会活動第6校時 *体育施設開放委員会 17:30 会議室
12	金	アスリートタイム *ふれあい祭り準備 17:00~ 宗二中体育館
13	土	ふれあい祭り 13:30~ 宗二中体育館
14	日	
15	月	読書タイム
16	火	朝自習
17	水	学級活動
18	木	給食終了 朝自習
19	金	短縮日課(4校時)*放課後児童教室(児童センター)
20	土	
21	日	
22	月	短縮日課(4校時)12:15 下校
23	火	祝日 天皇誕生日
24	水	2学期終業式
25	木	冬季休業日(~1/7)
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	年末年始の休日 12/29~1/3
30	火	
31	水	



5年総合的な学習の時間
「柳瀬川の観察」

10月29日(水)第1~4校時、5年児童が、総合的な学習の時間の学習で、富士見市立水谷小学校近くの柳瀬川の自然観察に行きました。

川の生き物を観察する組と野鳥観察組に分かれ、指導者の先生に指導を受けました。川に入った児童は、ヌマチチブやテナガエビ等を見つけることができました。野鳥観察組は、単眼鏡でコサギやハクセキレイなどを観察しました。自然のすばらしさを改めて感じた1日となりました。



宗二中1年「職業体験」

11月11日(火)~13日(木)の3日間、志木市立宗岡第二中学校の1年生5名が、「職業体験」のために、本校に来校しました。1年生~3年生の各組に入り、朝のあいさつや給食の準備・片付けの手伝い等を体験しました。子ども達からの「いっしょに遊ぼう。」の声に、頼りにされる喜びを感じているようでした。



1,2年生活科見学

11月19日(水)1,2年生が、東松山市にある、子ども動物自然公園に行きました。

モルモットやウサギを抱いたり、乳搾り体験などをしました。1年生は、生まれて初めての体験だった児童もいて、「モルモットってこんなに暖かいんだ。」などの感想をキラキラした目で話していました。

* 掲示板 *

宗三祭り 12月5日(金) 8:50~11:40(準備・まとめを含む)
縦割りグループによるお店の運営・いろいろな遊びを通しての異学年との交流をねらいとして、恒例の宗三祭りを行います。
ぜひ、御来校ください。

芸術鑑賞教室 12月8日(月) 第3,4校時 場所 体育館
(演目) 影絵「注文の多い料理店」等 影絵劇団かしの樹

平成26年度宗二中校区「地域で子どもを育てる会」

第2回 ふれあい祭りの 御案内

日時 平成26年12月13日 土曜日

13:30~15:30

会場 志木市立宗岡第二中学校 体育館

プログラム

- 1 開会のことば
- 2 挨拶 宗二中校区「地域で子どもを育てる会」会長
- 3 来賓挨拶 志木市長
- 4 来賓紹介
- 5 各園・各校の発表
 - (1) 志木どろんご保育園
 - (2) 宗三小ダンスクラブ (3) 宗三小音楽クラブ
 - (4) 宗岡小ダンスクラブ (5) 宗岡小トランペット隊
 - (6) みんなで楽しく! コラボしよう! (会場一体)

〈休憩 15分〉
- (7) 宗二中ダンスチーム (8) 宗二中吹奏楽部
- 6 講評・感想
- 7 閉会のことば